

Los rectores presionan al Consell: objetivo, 93 millones más - El Mundo - 27/10/2015

Los rectores presionan al Consell: objetivo, 93 millones más

Quieren más presupuesto en 2016 para pagar promesas electorales como la subida salarial

NOA DE LA TORRE VALENCIA Año electoral, año de promesas. Pero, ¿quién las paga? Es la pregunta que se hacen los rectores de las cinco universidades públicas valencianas, que ya han trasladado a la Conselleria de Hacienda que, obviamente, las arcas de los campus no dan más de sí. Traducido a números, lo que los rectores bus-

can del departamento que dirige Vicent Soler es un incremento de la subvención anual del próximo año en 93 millones de euros, que se añadirían a los 665 que perciben actualmente tras caer desde los 800 que recibían en 2010.

Su exigencia no es un capricho, según trataron ayer de explicar los rectores, convocados en Valencia

por la Real Sociedad Económica de Amigos del País. El más gráfico fue el rector de la Universitat de València, Esteban Morcillo: «En año electoral se generan unas cargas económicas que la Generalitat no sabe cómo va a introducir en los presupuestos de 2016 ni nosotros sabemos cómo vamos a resolver».

El rector de la Universidad de Alicante, Manuel Palomar, enumeró cuáles son esas nuevas cargas: la subida salarial del 1% comprometida por el Gobierno central, el pago del 50% de la paga extra restante de 2012, la carrera profesional del personal de administración y servicios, inversiones contempladas en el acuerdo de la deuda histórica firmado por el anterior Consell y el crecimiento vegetativo del personal universitario que, con el paso de los años, va sumando trienios, quinquenios, sexenios...

Decisiones en su mayoría «exógenas que las universidades deben asumir internamente», subrayó Palomar, en clara referencia a lo anunciado por el Gobierno de Rajoy o lo que dejó firmado el anterior ejecutivo de Alberto Fabra. Y

«Son decisiones exógenas que los campus deben asumir internamente»

El próximo año debe pagarse también el resto de la paga extra de 2012

lo que costaría aplicar todas esas medidas asciende a 93 millones de euros para todo el sistema universitario valenciano, según los cálculos de los equipos de los rectores.

¿Habrà subida de la subvención a las universidades por primera vez en años? «Somos conscientes de que hay muchas dificultades económicas porque la Comunidad Valenciana está infrafinanciada», reconoció Jesús Pastor, asumiendo como propio el discurso de la Generalitat. El rector de la Miguel

Hernández de Elche, eso sí, entiende que «hay que trabajar con los mimbres que se tienen».

Y difícilmente los mimbres podrán ser otros, pues la Generalitat ya incumplió su promesa de bajar las tasas académicas. Este paso hubiese obligado al Gobierno valenciano a aumentar la transferencia a las universidades para compensar los menores ingresos por los pagos de los estudiantes. En todo caso, la Generalitat comprende sus reivindicaciones, apuntaron los rectores.

Lo que ya se ha descartado para este primer año, según desveló el rector de la Politècnica de València, Francisco Mora, es la recuperación del plan plurianual de financiación, que debía haberse puesto en marcha en 2010. «La Generalitat no lo contempla sin haber arreglado otras cosas» más urgentes, señaló Mora. Y, sobre todo, por el desembolso económico que supondría. Un ejemplo que puso el propio rector Vicent Climent: si a la Jaume I de Castellón le tocan hoy 61 millones, con el plan plurianual serían más de 80. He ahí la explicación.